

Aereostación

III

Viajes aéreos y víctimas de la aereostación

Después del descubrimiento de los globos, la ascensiones aereostáticas se multiplicaron, Blanchard verificó ascensiones en París, Lille, Rouen; y el primero que en 7 de Enero de 1785 atavesó en globo el canal de la Mancha, de Douvres a Calais. Luego se elevó en Alemania, en Rusia y en Varsovia (Polonia). Lunardi fué el primero en Inglaterra y en España, como Frambecari en Italia, haciendo valerosas ascensiones; pero la aereostación nacida en Francia quedó siempre un arte esencialmente francés. Después de la revolución fué un francés, Coutelle, el que dirigió el primer globo militar; y fué también un francés, Jacques Garnerin, el primero que en 22 de Octubre de 1797 experimentó los efectos del paracaídas. Desde esta fecha no cesó la construcción de globos ni sufrieron interrupción los viajes aéreos. Al principio el siglo, Biot y Gay-Lussac inauguraron las exploraciones científicas de la atmósfera, por medio de los aereostatos; cuando más tarde aeronautas prácticos, como Madama Blanchard, Godard, Poitevin y otros muchos, hacían popular el arte de la aereostación. Hubo también hombres de ciencia como Giffard, Dupuy de Lome, Glaisher, y actualmente Tissandier, Renard y Krebs, que siempre han continuado estudiando todos los medios para lograr ensanchar y mejorar los elementos de acción y prosiguiendo la revolución del difícil problema de la dirección aerostática. No hablaré de las impresiones de un viaje aéreo, ni de la manera de llevarlo a cabo, puesto que sobre esa materia se ha escrito mucho; pero voy a hacer un breve resumen de las ascensiones más extraordinarias que se han verificado hasta nuestros días.

El 7 de Noviembre de 1836, Green, Monche-Mason y Holland se elevaron desde Londres a la una y media de la tarde, atravesaron el canal de la Mancha y descendieron al siguiente día a las ocho de la mañana cerca de Weilbery en el ducado de Nassau: desde esa fecha tuvieron lugar otras ascensiones cuya altura varió desde 4000 metros a 7600; pero la más alta que se conoce es la verificada por Mr. Glaisher, jefe de la sección meteorológica del observatorio de Greenwich en compañía del aeronauta Coxwell, que alcanzaron la extraordinaria altura de 10.000 metros. Esta ascensión tuvo lugar el 5 de Setiembre de 1862. A esa prodigiosa altura el frío era tan intenso que M. Coxwell no pudo servirse de las manos, ni pudo abrir la válvula del aerostato para verificar el descenso más que tirando de la cuerda con los dientes: Desde la altura de 8.500 M. Glaisher había perdido el conocimiento, y poco faltó para que ambos aeronautas quedasen muertos y helados en la atmósfera. Según las notas de abordó de M. Glaisher, a 8 kilómetros de elevación el termómetro había bajado a 21° bajo cero; sin embargo la marcha de la temperatura en las ascensiones de este sabio se mostró muy irregular; el mercurio se mantuvo varias veces al mismo nivel por espacio de cierto tiempo, cuando el aereostato atravesaba una capa de aire caliente; así es que en otra ascension, el 17 de Julio de 1862, la temperatura quedó a -3° hasta 4 kilómetros de altura, se mantuvo a +5° 6 cerca de los 6 kilómetros y descendió rápidamente a -9° a los 8 kilómetros. Irregularidades idénticas observó Glaisher en otras ascensiones sucesivas. Se ha llegado sin embargo a formar un cuadro que arroja la temperatura media durante una ascension, del cual resulta que la distancia en la elevación necesaria para obtener una baja de 1° se aumenta constantemente con la altura; así por ejemplo si a la superficie del suelo no es más que de 50 a 100 metros, a 8 kilómetros es de 550, resultando de esta diferencia que el descenso termométrico en dicha altura es diez veces menos rápido que en la superficie terrestre.

Cuando el cielo está nublado la depresión termométrica en el primer kilómetro es menor que cuando el tiempo está sereno; lo cual se comprende fácilmente, puesto que las nubes impiden el irradiamiento del calor terrestre. A 6 ó 7 kilómetros, la humedad no es más que de 12 a 16 centésimas de la que tiene el aire cuando está saturado de vapor de agua. La electricidad de la atmósfera es positiva y disminuye igualmente con la altura; a 700 metros el electroscope no acusa ya traza de ella. Se ha dicho generalmente que el pulso se alteraba, pero este fenómeno es poco constante, relacionándose con el temperamento de las personas y según la altura a que se en-

cuentran. M. Glaisher hizo también experimentos sobre el sonido, pero quien completó estos estudios de una manera admirable fué el ilustre presidente de la Sociedad Astronómica de Francia, M. Camilo Flammarion.

Una de las ascensiones de nuestros tiempos que han dejado tristísimo recuerdo fué la verificada por M. Nadar, el célebre fotógrafo de París, el día 18 de Octubre de 1863 en el *Gigante*, el globo más grande que se había construido en aquella fecha, pues tenía la capacidad de 8000 metros cúbicos, y la red del mismo llevaba colgada una verdadera casa de dos pisos. Su descenso tuvo lugar en Trehren, cerca de Rethen (Hanover,) atravesando en su viaje el Este de la Francia, la Bélgica y la Holanda; teniendo un fin desastroso a causa del terrible huracán que encontró en su descenso, pues en el arrastre que duró 30 minutos recorrió 40 kilómetros, recibiendo la cesta de 60 a 80 choques terribles desde un metro a ochenta metros de altura; y de los ocho pasajeros que llevaba murieron tres, quedando gravemente heridos los otros cinco.

Otros dos mártires de la aereostación y de la ciencia fueron los inolvidables Crocé-Spinelli y Sivel, compañeros del sabio escritor y publicista Gaston Tissandier, profesor de Química en la Sorbona de París y miembro de la Academia de Francia, que hicieron la memorable ascension del 15 de Abril del 1875 con el magnífico globo *El Zenith*, por cuenta de la Academia de Francia, para hacer nuevos descubrimientos en beneficio de la ciencia; llegando a la altura de 8.600 metros, en cuyo momento los tres sabios perdieron el conocimiento por completo. Algunas horas más tarde el globo descendía con una velocidad vertiginosa en el departamento del Indre, cayendo en un campo de la propiedad del Conde de Bondy, cerca del pueblecito de Cirón, donde se erigió después un monumento a la memoria de Crocé-Spinelli y Sivel, cuyos nombres están grabados sobre el mausoleo; y los viajeros que pasan por delante se descubren respetuosamente en obsequio y respeto a la juventud y fuerza de vida sacrificada con heroísmo por estos nobles mártires, saludando a la vez la intrepidez y amor a la ciencia de los mismos.

M. A. B.

(Se continuará.)

LA MEMORIA de la Cámara Agrícola Balear

El Sr. Presidente de la Cámara Agrícola Balear, nuestro distinguido y estimado amigo D. José Monlau, nos ha enviado un ejemplar de la *Memoria* leída en la Junta General ordinaria el día 30 de Enero último.

Creemos desuma importancia los trabajos llevados cabo por la Cámara Agrícola en favor de los intereses de la mas preciada de nuestras riquezas; de ahí que la publicuemos íntegra en los términos que van a continuación.

Señores:

Por vez primera, después de constituido el Instituto, tiene la Junta Directiva la satisfacción de convocar a la General en sesión ordinaria para darle cuenta de sus tareas y de su gestión económica, en cumplimiento del artículo 10 de los Estatutos.

Desde el primer día se imbuso nuestra Directiva el problema de la propia existencia de la Sociedad naciente, problema fundamental de ser ó no ser, y el estudio de las condiciones internas y externas que la informan y la rodean, a fin de determinar la dirección que debía tomarse para llegar a la meta de nuestras aspiraciones. Importaba, por lo mismo, penetrarse bien ante todo de la idea generadora del *Instituto*, claramente manifestada en sus albores en el programa de 1.º de Enero de 1889, cuando las personas distinguidísimas que lo suscriben, dirigieron la voz a sus compatriotas para que se unieran unánimes en compacta Liga Agraria. Era, en verdad, pretensión harto presuntuosa, para que fuese realizable, pedir que todos se despojases de preocupaciones de escuela económica, imaginarse que en un momento dado dejarían todos de verse sepultados por el genio avasallador de la política, ni presumir que podrían congregarse centenares ó miles de individuos pertenecientes a distintas clases, estados y condiciones sociales sin que estas ejercieran su natural acción divisiva. Las asambleas generales celebradas en Madrid y otras poblaciones se encargaron cumplidamente de desilusionar a los más cándidos y entusiastas.

No faltaron, empero, personas de carácter frío y reposado, que advirtieron, en el período mismo de organización de la Liga Agraria Mallorquina, cuando más juvenil y seductora aparecía su imagen engañosa en los ánimos, enardeciéndolos, los peligros que amagaba, y su esterilidad congénita para el bien. El tiempo, como se ha visto, les dió razón, despareció la Liga, y de sus cenizas ha nacido el *Instituto*, que hoy tiene el carácter oficial de

Cámara Agrícola, desde los límites legales dificultades, de las cuales se dió conocimiento a las socios en Junta General extraordinaria.

El *Instituto* es, pues, heredero legítimo y universal de la Liga Agraria, los fines son idénticos, esencialmente económicos, pero a diferencia de su progenitora, aspira a realizarlos mediante procedimientos distintos. Significa en primer término una concentración de las fuerzas vivas de la riqueza pública, principalmente de los terratenientes, y quiere ponerlos en íntimo y repetido contacto, sacándolos de su aislamiento infecundo, a fin de que tomen parte eficaz en todos los problemas y las palpitaciones del trabajo y de la producción. Y esta concentración es de esencia, es la piedra angular del edificio: asentada con firmeza, todo es posible; sin ella el *Instituto* no será más que un nombre, una Sociedad momificada como algunas que todos conocemos, ó si quiere moverse, se moverá por algún tiempo en el vacío, para morir a la postre cayendo en sepulcro cerrado por losa sin epitafio.

Penetrada la Junta Directiva de la importancia de esta idea fundamental, trabaja sin descanso para conseguir una instalación digna y espaciosas que convide por sus condiciones a convertirla en centro siempre abierto y concurrido por los socios. Hoy felizmente no parece lejana la realización de este intento, si al convocaros para someterlo a vuestro estudio, aprobais las bases de índole económica en que no puede menos de estribar.

Segundo extremo de nuestras deliberaciones ha sido la línea de conducta más prudente y más segura para realizar los fines que el *Instituto* se propone. Esto implica un conocimiento, no solo de los elementos que le componen, sino también muy principal ente de la atmósfera exterior en que se respira. Y este conocimiento, que ya nos ha llevado a buscar la agrupación de los terratenientes en la forma que mejor cuadra a los hábitos del país, harto arraigados para que sea fácil modificarlos, nos ha inducido igualmente a no desviarnos del plan trazado ya en el programa de la Liga Agraria, «comunicarnos diariamente nuestras impresiones, mejor con la llaneza de la confianza y de la amistosa conversación que con el aparato de juntas reglamentarias y discusiones verbosas.»

Hartas sociedades, alguna reciente, hemos visto fundarse llenas de ricos proyectos, buscar en conferencias, cátedras, concursos, exposiciones, revistas, etc., vida de expansión, y tras efímera existencia caer anémicas rendidos por el cansancio y el desaliento sus escasos sostenedores; hartas hemos visto, repetimos, para que de algo no nos hayan aprovechado las lecciones de la experiencia. Se comete siempre el error de considerar esas manifestaciones ostensibles, que tanto enamoran a algunos y tanto fian en ellas, como medios para dar vida a un cuerpo social, cuando en realidad son, por su condición y esencia, vistosos efectos de una energía que ya existe. Aplicadas como medios dan el mismo resultado que las corrientes galvánicas dirigidas a un cadáver: primero algunos movimientos convulsivos, después inercia y silencio.

Si alguna duda hubiésemos abrigado sobre la bondad de nuestras apreciaciones, quedara desvanecida con el malogrado ensayo de conferencias. Cuestión más palpitante que la de la vid americana no la hay, y sin embargo fué preciso suspenderlas después de la tercera por falta de oyentes. Otra oportunidad nos brinda hoy la exposición próxima que ha de celebrarse en Madrid, y en la confianza de que los socios responderán al acuerdo de concurrir la *Cámara Agrícola* en corporación, creemos que esta vez se podrá dar, aunque modesta, una primera prueba de vitalidad.

Hemos atemperado, pues, nuestra conducta a las condiciones reales de existencia en Mallorca, y hemos tenido presente el consejo que da el libro de infinita sabiduría, «busca primero el reino de Dios y su justicia, y las demás cosas os serán añadidas.» Por eso buscamos primero el agrupamiento de los terratenientes, seguros de que después vendrán por sí mismas la vida interna y la vida de exterioridad.

Consegnida la concentración, el trato cotidiano de los socios pondrá en evidencia la herida de la propiedad, las deficiencias del cultivo, las enfermedades de animales y plantas, y cien y cien puntos de fitotecnia y zootecnia; las disposiciones administrativas del Gobierno serán por todos tratadas sin recelo en familiar controversia y con criterio personal y práctico que derramará sobre ellas provechosa luz; y suscitarán igualmente conversación y crítica las partidas de los presupuestos, las cláusulas de los tratados, la reorganización de los servicios públicos, etc.

De la discusión ligera y amistosa pasarán los temas de actualidad a las respectivas secciones, donde serán nuevamente ventilados con el estímulo que sienten cuantos no se ven solos y saben que no trabajan platónica y baldiamente, a la manera que mas se creen los oradores al calor de numeroso y movido auditorio.

A esos temas nacidos en el seno del *Instituto* por la espontánea iniciativa de sus individuos, se unirán los informes pedidos por el Gobierno, en razón al carácter oficial de *Cámara Agrícola*; y por este mismo carácter, y con motivo de sus consiguientes relaciones con las demás Cámaras Agrícolas, tendrá que esclarecer la nuestra asuntos importantes, aunque no siempre sean de interés directo para las Baleares. Este año nuestra *Cámara* ha tomado ya parte en las gestiones hechas por la de Madrid a propósito de la exportación de

los vinos españoles a Francia; y a ruego de la propia Cámara madrileña tenemos en estudio el proyecto de transformar los pósitos en bancos agrícolas.

Por estos caminos llanos y naturales, y no por temas rebuscados, entrarán de lleno las secciones en un período de vida activa y eficaz; y entonces la Revista será lo que debe ser, órgano oficial del *Instituto*, que revelará en las páginas de cada número que no es un periódico como otro cualquiera de Agricultura, sino el eco fiel de los latidos de la corporación que representa.

Explicado queda con esto nuestro plan de operaciones, plan de resultados lentos, pero sólidos, plan sin golpes de efecto fugaces como relámpagos, plan meditado con toda frialdad sin aturdimientos juveniles.

Vuestros deseos, señores, son indudablemente los nuestros, y a los fines que vosotros aspirais, también aspiramos nosotros. Por eso si no concordamos acaso en los procedimientos, si a vuestro juicio el rumbo señalado no conduce derechamente al logro del comun anhelo, podeis abrigar la firme seguridad de que en todos los vocales de la Directiva, desde el primero hasta el último, hallareis cuantas facilidades se consideran necesarias para enderregar el derrotero y forzar la marcha que hoy sigue la nave del *Instituto Agrícola*.

Palma 30 Enero 1892.—El Presidente, José Monlau.—El Vice-Presidente, Jerónimo Morrell.—El Tesorero, Conde de Ayamans.—El Contador, Raimundo Portuñy.—El Bibliotecario Nicolás Dameto.—El conservador de Gabinetes y colecciones, Gabriel Fuster.—El Secretario general, Pedro J. Gili.—Vocales: Rafael L. Blanes.—Fausto Gual de Torrella.—Antonio Marqués.—Gabriel Martorell.—Manuel Marfó.—Gabriel Llabrés.—Antonio Marcel.—Salvador Morrell.—José M. Cirera.—Francisco Satorras.—Antonio Rosselló.—Juan Rosselló.

Los anarquistas en Neuilly

El sábado se celebró el sorteo de quintos en Neuilly.

El viernes por la noche los anarquistas celebraron una gran reunión en Llevallouis, donde se pronunciaron violentos discursos animando a los quintos para que se negasen a la celebración de sorteo, y excitándoles a que arrojasen a la cara del presidente los números del sorteo.

El ciudadano Martinet aconsejó a los quintos que procediesen con calma, pero animóles de paso a comprar cartuchos de dinamita para hacer volar los monumentos públicos.

En vista de esto, se adoptaron en Neuilly severas medidas para reprimir cualquier desorden.

Numerosos gendarmes vigilaban en la mañana del sábado la alcaldía de Neuilly rodeando el perímetro del edificio.

Las operaciones del sorteo se hicieron en el primer piso.

Esto impidió a los quintos llegar, como no fuese formando pequeños grupos.

A los lados de la urna había dos gendarmes para impedir que algún quinto cogiese varios números a la vez interrumpiendo el sorteo.

Las operaciones no comenzaron hasta la una y media. Un grupo de más de 2000 personas, entre las cuales había hombres, mujeres y chiquillos, se colocaron frente a la alcaldía.

Entre el público reinaba gran agitación haciéndose muchos comentarios sobre las resoluciones tomadas en las reuniones anarquistas.

Los quintos eran rodeados por la multitud, que escandalizaba é insultaba al presidente, que era el alcalde.

Uno de los quintos se expresaba de una manera violenta contra el ejército, y se mostraba decidido a no sacar número.

De cuando en cuando se oían silbidos, y los anarquistas cantaban y gritaban: «¡Viva la revolución social! ¡viva la anarquía!»

Dada la actitud hostil de los sorteados, se temía que se complicase la situación con la llegada de los quintos de Saint Ouen. Afortunadamente, la policía y los gendarmes dispersaron a los anarquistas antes de que llegaran los quintos de Saint Ouen.

El sorteo se verificó luego sin incidentes notables. Entre los mozos sorteados figuran dos hijos del diputado Mr. Laur, quien reemplaza a uno de ellos que estaba ausente.

El libro encarnado

Comprende 36 documentos, fechados desde el 15 de Diciembre de 1891 al 31 de Enero último, todos relativos a negociaciones para la prórroga no obtenida del tratado comercial con Francia.

Extractamos el texto del libro diplomático:

15 Diciembre.—Telegrama al embajador en París, notificándole el propósito de prorrogar el tratado hasta 30 de Junio, para negociar en dicho plazo un tratado por bajo de las respectivas tarifas mínimas. Si el

plazo parece excesivo puede reducirse á lo necesario, y si esto no es posible se indica la conveniencia de que formule monsieur Ribot una contra proposición que será examinada con espíritu conciliatorio.

16 id.—Ampliación de las instrucciones contenidas en el anterior despacho, por las cuales se viene en conocimiento de gestiones anteriores del gobierno francés.

Dicho día.—Despacho del duque de Mandas diciendo que no se obtendrá la prórroga si no median previas negociaciones para el tratado definitivo.

Ribot ofrece la tarifa del proyecto arancelario que desechó el Parlamento francés y expone el temor de que la opinión se extravíe en ambos países.

13 Diciembre.—Insiste el de Tetuán en la necesidad de la prórroga por cortesía con otras naciones, y advierte el peligro para Francia de ser comprendida en la tarifa general si no puede concertarse un *modus vivendi*. Por telegrama de igual fecha se accede al nombramiento de comisionados técnicos *bus conditione*, de la aceptación de la prórroga.

20 Diciembre.—Despacho á Mandas diciendo que de la negociación por bajo de las *mínimas* debe ser base el régimen actual, y que España no recargará á Francia derechos sino en la misma proporción que sea gravada en los artículos más importantes.

23 Diciembre.—Mandas hace saber que Ribot dice que España en 1881 no rebajó los derechos como Francia hasta hacerlos nominales, y que por esto no hay equidad en el fondo de lo propuesto.

Hace notar que la tarifa francesa de vinos es moderadísima con relación á las de cualquiera otra nación. Encarece dicho Ribot la rápida solución.

31 Diciembre.—Despacho de Mandas exponiendo las negociaciones habidas con Francia hasta la fecha. De ellas se desprende una afectuosa cordialidad por ambas partes.

7 Enero.—Telegrama de Tetuán. Propone en defecto de la prórroga un *modus vivendi* dando á Francia, con excepción de los alcoholes, el mismo régimen que á Inglaterra, Holanda y Rusia, hasta 30 de Junio. Pide en cambio baja en la tarifa mínima francesa y 13 grados cubiertos para los vinos. Solicita asimismo rebaja para las frutas secas y frescas, corcho, aceite y pescados.

11 Enero.—Mandas dice que Ribot ha examinado las tarifas españolas, y dice que se han elevado de dos y media á tres veces los derechos del tratado, y juzga que lo que pide España es el tratado de nación más favorecida contra su tarifa mínima del nuevo arancel. Mandas declara haber expuesto á Ribot análogas consideraciones.

14 Enero.—Ribot propone á Mandas la elección de artículos para el *modus vivendi*, y aplicación de la mínima á los restantes.

18 Enero.—En vista de las instrucciones recibidas, expone Mandas que Ribot hace notar que España solo de vinos envía 250 millones de francos á Francia, en tanto que ésta importa en España un total de 150 millones.

Enviados documentos estadísticos, no hay despacho de interés bastante.

20 Enero.—Tetuán dice á nuestro embajador que no pida Francia muchos artículos para darle la tarifa, aún vigente, del tratado de 1882, aunque para ello tenga España que reducir sus peticiones en punto á vinos, frutas, aceite y pescados.

22 Enero.—*Embarras du choix* por parte de Ribot y Roche. Francia importa más de 357 artículos. Pedirán los de mayor tráfico. Advierten que están dispuestos á la concesión recíproca solamente y se muestran consiliadores.

25 Enero.—Tetuán en un telegrama dice que no concreta sus ofrecimientos el gobierno francés.

Dicho día. Manifiesta Mandas que Ribot le ha expuesto la imposibilidad de decir á las Cámaras que de 340 millones españoles se admitirían 290 por tarifa mínima, en tanto que de 153 Francia sólo parte de 50 entrarían en la Península con la tarifa reducida.

26 Enero.—Tetuán telegrafía á Mandas manifestando que no está conforme, y razona que la producción española estará más gravada que la francesa.

26 Enero.—Traslada Mandas la petición de Ribot, el cual quiere la tarifa convenida para solos doce artículos.

27 Enero.—Por anejo á un despacho de igual fecha Mandas envía copia de la nota á Ribot. Este acusa recibe de ella, dándose por enterado de que España limita su petición á los vinos y frutas para la aplicación de la tarifa mínima. Manifiesta que no puede retirar de la lista ninguno de los doce artículos.

28 Enero.—Telegrama de Tetuán diciendo al embajador de España que Francia pide la tarifa convencional para 80 millones y la mínima para 73, y ofrece en cambio la mínima para 280 y la máxima para el resto. Hace otros cálculos, y expone que nuestra nación importa en la República primeras materias. Ofrece mínima por mínima, con rebaja á los vinos franceses.

30 Enero.—Tetuán dice á Mandas por telegrama, que Roustan le ha hecho saber que Francia dá la mínima para toda la

producción española, siempre que se le conceda la mínima para los suyos, y la convencional para los doce artículos antes citados. Contraproposición manifestando la conformidad siempre que la tarifa convencional sea para 40 y no 80 millones de producción francesa.

Dicho día.—Ribot no acepta lo contrapropuesto, fundándose en que un tercio de la importación francesa queda sujeto á derechos diferenciales.

Rotas las negociaciones, sólo aparecen documentos encaminados á protestar de los buenos deseos del gobierno español y de que no es responsable de la ruptura de relaciones.

Los jesuitas

La última estadística de la Compañía de Jesús fija en 12.947 el número de religiosos que la componen, los cuales se dividen en cinco asistencias, á saber: Italia, Alemania, Francia, España é Inglaterra.

La asistencia de Italia se compone de cinco provincias: la romana, 397 religiosos; la napolitana, 312; la siciliana, 247; la turinesa, 453, y la veneciana, 355; en junto, 1.764 religiosos.

La asistencia de Francia comprende cuatro provincias: la Champagne, 538 religiosos; Isla de Francia, 886; Lyon, 777, y Tolosa, 662; total, 2.863.

La asistencia de Alemania consta de cinco provincias: Austria-Hungría, 642 religiosos; Bélgica, 935; Galitzia, 374; Alemania, 1.069, y Holanda, 450; total, 3.470.

La asistencia de España consta de otras cinco provincias: Aragón, 945 religiosos; Castilla, 869; Portugal, 205; Toledo, 428; y Méjico, 123; total, 2.570.

La existencia de Inglaterra tiene siete provincias: Inglaterra, 585 religiosos; Irlanda, 267; Maryland, 564; Missouri, 403; Canadá, 240; Nueva Orleans, 195, y Zambeco, 53; en junto, 2.307 religiosos.

El general de los jesuitas goza de los más extensos poderes para regir esta milicia.

Su nombramiento se hace por elección; para la cual cada provincia envía dos diputados, que, unidos á los asistentes y á los provinciales eligen también el *socius* ó admonitor del general.

Este es auxiliado en su administración por una curia ó consejo compuesto de 13 religiosos profesos jesuitas y 10 coadjutores ó hermanos laicos. Entre los 13 profesos figuran los cinco asistentes, con un sustituto adjunto.

Los asistentes actuales son: de Francia, el P. Grandier; de Alemania, el P. Hoevel; de Inglaterra, el P. Whitty; de España, el P. Torre, insigne montañés, natural del pueblo de Novales, de la provincia de Santander.

Los demás profesos, hasta completar el número de los 13, son los secretarios ó subsecretarios de la curia general.

El general recibe un día por semana á cada uno de los asistentes para ocuparse en los asuntos de la jurisdicción respectiva, y los asuntos generales se tratan en consejo general que se celebra semanalmente. Pero lo mismo en cuestiones de detalle que en todas las demás, el Padre general es quien decide por sí solo, y sin ulterior recurso.

El designa también el vicario quien á su muerte ha de reemplazarle interinamente, y solo en el caso de que la muerte le sorprenda sin haber hecho tal designación, la hacen los religiosos que á la sazón habitan la casa general.

Ya hemos dicho que el difunto general P. Anderdely dejó designado á un español, el P. Luis Martín, de la provincia de Castilla, secretario de la curia general.

Los últimos generales de los jesuitas, desde que Roma es capital de Italia y el gobierno italiano se incautó del magnífico convento de Gesu, se establecieron en Fiesole, cerca de Florencia.

Noticias

En recompensa al encuentro que tuvo lugar en la jurisdicción de Remedios (Cuba), del que resultó muerto el bandido José Torres Caballero, se ha concedido la cruz blanca del Mérito militar, pensionado con 250 pesetas mensuales, al cabo de la Guardia civil Miguel Gómez Tomé y al guardia José Esplugas.

Las maniobras imperiales alemanas se verificarán este año en el triángulo comprendido entre Metz, Triouville y Sarrebruck.

Tomarán parte en ellas el 8.º cuerpo (provincia del Rhin) y el 16.º (Metz). El emperador residirá durante las maniobras en el castillo de Uville, que ha adquirido en el territorio conquistado.

Ha fallecido en Madrid el jefe del gabinete telegráfico de S. M. la reina, Sr. Don Abelardo Torres.

¡Descanse en paz el digno funcionario!

He aquí como se paga la literatura en Australia:

Los habitantes de Melbourne están muy satisfechos del desarrollo que allí han tomado las carreras de caballos, y siempre que un escritor inglés de nota se encuentra en el país en la época de las grandes fiestas hipicas, dos mejores periódicos se disputan á peso de oro el honor de publicar una reseña redactada por el escritor en cuestión.

De este modo, Augusto Sala, Archibaldo Forbes y otros brillantes colaboradores de la prensa inglesa han sido invitados á escribir tres ó cuatrocientas líneas, al precio mínimo de tres ó cuatro mil pesetas.

Recientemente se hallaba en Melbourne, en la época de las carreras, el famoso novelista angloindio Rudyard Kipling.

Al saber el director de uno de los principales diarios, que estaba allí tan reputado escritor le ofreció 500 libras esterlinas por un artículo de dos columnas.

Y lo más curioso del caso es que Kipling se negó á aceptar la oferta, alegando para ello que había ido á Australia á observar y no á escribir apresuradamente por una retribución mas ó menos cuantiosa.

La señorita doña Magdalena López y Anaya, hermana del notable arador sagrao del mismo apellido, ha tomado el santo habito de la orden de la Visitación en el primer real monasterio de las Salesas.

«El bandido Lacroix, que durante ocho años ha tenido aterrizado el departamento del Cher, y ahora estaba acusado de tres asesinatos seguidos de robo, y probablemente habría cometido algunos más, no había encontrado abogado que quisiera defenderle.

Los doce leguleyos de aldea que le han juzgado han hallado, sin embargo, medio de otorgarle circunstancias atenuantes! Lacroix ha sido condenado á trabajos forzados á perpetuidad.

¿Es terror? ¿Es imbecilidad? Probablemente lo uno y lo otro.

La policía y los gendarmes nos guardan á veces de los asesinos: ¿quién nos guardará del Jurado?»

Copiado lo que procede de un periódico francés, que lo publica bajo la firma de Alberto Bataille, sólo nos resta añadir algo que á él se le ha olvidado en el capítulo de las interrogaciones.

¿Porqué no pregunta—y era lo más sencillo—si no es absurda una ley que encomienda la función de juzgar á los que no quieren, ó no saben, ó no pueden?

El Jurado es otra de las mentidas conquistas de la falsa democracia, que la ha tomado un progreso, cuando es una anti-gualla.

En breve aparecerá en la nueva revista semanal inglesa *Wear Kly Star*, que empezará á publicarse en este mes de Febrero, un estudio que Gladstone ha escrito durante su permanencia en el mediodía de Francia, acerca de los medios más adecuados de mejorar la condición de los obreros.

La viruela se ha presentado en Villagarca y otros pueblos de la provincia de Pontevedra causando numerosas invasiones y bastantes defunciones por lo que los vecinos están muy alarmados.

En una causa que ha de verse ante la Audiencia de Alicante contra un empleado de correos, por infidelidad en la custodia de la correspondencia pública, el ministerio fiseal pide para el procesado la modestísima pena de ciento veintinueve años de presidio.

Una friolera.

Segun Flammarion, en lo que va de siglo han perecido de muerte violenta, ó sea víctimas de las guerras, los ajusticiamientos, asesinatos y de suicidios, unos cuatro millones de seres humanos, antes más que menos; es decir, que corresponden 1.095 cada día, ó sea 45 por hora.

Ha dejado de publicarse en San Sebastian el periódico reformista *El Guipuzcoano*, por haberse refundido con el periódico conservador de aquella localidad, *La Unión Vascongada*.

Al cabo de 43 días, 18 horas y 15 minutos de ayuno, el viernes último, y por consejo de los médicos, renunció Succí á continuar el experimento que estaba haciendo en el aquarium de Westminster de ayunar 52 días consecutivos. La debilidad parecía ya extremada.

Los periódicos de Berlin se deshacen en elogios de nuestro compatriota Sarasate. En 29 del pasado dió el celebre violinista su primer concierto, al que seguirán ó habrán seguido ya otros dos: en todos ellos figura en el programa la señora Marx. Las piezas que más han entusiasmado á los berlineses han sido, un nocturno de Chopin, y un canto español titulado *La molinera*, composición del mismo Sarasate. Respecto de la primera, dice la *Norddeutsche A. Zeitung* que produjo mayor impresión que cualquier pieza de concierto de Saint-Saens ó de Bruch. Los aplausos, lluvias de flores y coronas no escasearon, como prueba del entusiasmo musical despertado por nuestro compatriota.

Los periódicos de San Petersburgo publican un telegrama de Belgrado, diciendo que el Rey Alejandro se ha suscrito por una cantidad muy considerable para socorrer á las víctimas que el hambre esta ocasionando en Rusia.

Hace algunos días ocurrió una sensible desgracia en la fábrica de armas de Oviedo.

Varios jefes y oficiales del ejército acompañadas de algunos maestros de la fábrica, presenciaban las pruebas de la carabina de nuevo modelo.

Todos, con gran atención, seguían el examen del arma, cuando repentinamente disparóse una de ellas (yendo á dar el proyectil en la cabeza al maestro Vicente

Alonso, que cayó en tierra con el cráneo destrozado.

El infeliz deja numerosa familia.

En Barcelona continúa reinando mucha animación en el puerto, á pesar de que han terminado los tratados con Francia.

En Zaragoza se ha recibido, con sorpresa, el informe de la Academia de San Fernando, relativo al estado de conservación de la Torre Nueva.

Según dice un periódico de aquella localidad, tiénesse por seguro que, en vista de la vaguedad del dictámen, el ayuntamiento acordará el derribo de la Torre.

La estadística alemana ha hecho constar que en reclutamiento del Ejército y de la Marina, de 1890-91, han existido no más que 1.035 hombres, entre 193.318, que no supiesen leer ni firmar. La proporción de reclutas que no conocían la primera enseñanza fué de 2:37 por 100 en 1875. En 1890 no ha llegado más que á 0:54 por 100.

Leemos en *La Correspondencia de Tortosa*:

«Parece que son tres, si mal informados no estamos, los ayuntamientos que han resultado suspensos por efecto de los expedientes administrativos, que contra ellos se han incoado, siendo los de Santa Bárbara, Aldóver y Tivenys, siendo los alcaldes del primero y último multados con 500 pesetas cada uno.»

Tarde ó temprano el mar arroja las materias pútridas que en su seno esconde.

Dicen los periódicos de Sevilla que, por efecto de la última inundación, el magnífico puente de Isabel II, que pone en comunicación la ciudad con el populoso barrio de Triana, amenaza ruina.

Dicen de Perpiñan que se ha fijado para el día 16 de Marzo próximo la vista ante la Audiencia del tribunal civil, de la causa que se sigue con motivo de reclamar los médicos de aquella ciudad la cantidad de 10.000 francos por las visitas que hicieron á los viajeros que procedentes de España llegaron en 1890, con motivo del cólera de dicho año.

Tanto los médicos como las autoridades locales, han nombrado ya los abogados que han de defender sus intereses respectivos.

El supuesto Jack el Destripador, que hace pocos días fué preso en Nueva York y acusado del asesinato de varios hombres, con circunstancias horribles, resultó ser un tal Dowd, que ha sido reconocido por loco, y axsuelto el día 29 de Enero próximo pasado; si bien para enviarle á un manicomio.

Para que nuestros lectores puedan formarse una idea, no ya de la situación de las repúblicas de Centro-América, sino de la opinión que sus ciudadanos tienen de su lamentable atraso y desgraciada condición, copiamos á continuación, sin enmendarlo, un trozo de un artículo de fondo, publicado por la *América Central*, periódico de la república del Salvador:

«*Morir libres, antes que vivir esclavos...!* Si; es mil veces preferible la muerte á la odiosa esclavitud. No pudiéramos, los centro-americanos, repetir las mismas palabras? Quiza diréis que para qué que somos libres, que somos independientes tambien nosotros; pero nada de esto somos; peor es la situación nuestra que la de un infeliz esclavo: no somos más que miserables juguetes de quien le quiere.

Triste, tristísima ha sido la situación de las pequeñas nacionalidades conocidas, en otro tiempo, con la hermosísima denominación de *Provincias unidas del Centro de América*, desde que, en 1839, fuédado, á su libertad, el *golpe de gracia*; desde que, la maldita mano de la ambición, de la ignorancia, dió en tierra con el Pacto Federal de 1823. Nuestra vida, desde esta infausta fecha, fecha de dolorosa recordación, no ha sido de republicanos, de hijos de una nación libre, de una nación soberana; hemos vivido mil veces peor que en los tiempos más bárbaros de la colonia, que en los tiempos más terribles de la esclavitud.

Son más felices, es mucho más envidiable la vida de los hijos de Andorra, de San Marino, que la nuestra, desde aquel entonces.

En 1776 recobraron su independencia los Estados Unidos, y en 1821, Centro América la de ella; la diferencia no es más que de 45 años por mucho que haya adelantado la hoy gran república, en aquel intervalo, no es relativo tal adelanto al lamentable atraso en que se encuentran sumidos los que hoy, para mengua de nuestros mayores y para vergüenza nuestra, son miserables fragmentos de la antigua patria.»

El matrimonio del Príncipe Jorge de Gales ha sido decidido en principio en una visita que el joven Príncipe ha hecho á su abuela la Reina Vitoria en Osborne.

La noticia de que el Príncipe Jorge es el prometido de una de las hijas del Príncipe Cristian de Sleswig-Holstein se hará pública antes de dos meses.

Los habitantes del Manzanges, departamento de Var, han gozado el día 2 del corriente de unos fuegos artificiales gratis y en extremo curiosos.

A las siete de la mañana, algunas personas que miraban al cielo para ver como se presentaba el día, quedaron sobrecogidas de estupor al distinguir un globo de fuego que hacia palidecer con su intento resplandor á la luz de la aurora.

Era un bólido que parecía caminar de Este á Oeste, formando un ángulo de 30 grados con el horizonte, siguiendo una trayectoria muy poco curva y dejando tras sí un rastro luminoso, producido por su rozamiento con las capas atmosféricas.

De repente, como las bombas de artificio, el globo se dividió en multitud de frag-

mentos que cayeron perpendicularmente, apagándose unos tras otros. Aun después de extinguido duró breves momentos el resplandor blanquecino, producido por el fenómeno celeste.

El resultado de estas observaciones ha sido dado á los astrónomos del departamento.

De Menorca

El martes fué sacrificada para el consumo público de Mahón una vaca de cuatro años procedente de Barcelona, que pesó la friolera de 235 kilogramos.

Todos los cortantes y otras personas que tuvieron ocasión de ver la res, no recuerdan haber visto otra igual en gordura.

Se encuentra en Mahón el Rdo. Padre Spelt, Superior de la Casa Misión de San Vicente de Paul de esta Provincia, al objeto de dar ejercicios á las Hermanas de la Caridad residentes en aquella población.

Crónica Local

El nuevo gobernador Sr. Miranda llegó ayer á Barcelona, mas no vendrá mañana conforme se esperaba, permaneciendo algunos días en la ciudad Condal.

Siendo muy grande el deseo y mayor el interés que el Consejo Superior de la Sociedad de Salvamento de Naufragos tiene por que cuanto antes posea la junta de Palma de Mallorca su excelente bote salva-vidas y en vista de que la casa Woolf de Londres no ha manifestado aun el puerto de desembarco á fin de que el ministro de Hacienda dicte las ordenes autorizando la entrada sin pago de derechos de Aduanas, ha resuelto dicho consejo dirigirse con fecha 5 del actual á los referidos constructores, para reiterarles la especial recomendación que ya les hizo de que no demoren ni un solo momento más el envío del salvavidas muy especialmente por ser la época en que puede prestar mejores servicios y como consta al consejo que, á nuestra digna junta anima el mismo deseo, se lo ha participado así igualmente para su conocimiento y el de cuantas personas han contribuido en nuestra isla á la brillante adquisición de que se trata.

Se ha señalado el 20 del actual para que el Sr. Ingeniero Jefe de Minas pueda efectuar la demarcación de una mina de lignito que con el título de *Paca* se halla registrada en el término municipal de Selva.

Apesar de los anuncios que participaban que ayer aparecería un nuevo colega republicano y apesar del rumor, de que se hizo eco *Las Baleares*, de que la Dirección de aquel correría á cargo de D. Antonio Marroig y que el redactor en Jefe sería el ex-director del *Eco de Felanitx* D. Miguel Martí, es lo cierto que el nuevo periódico no ha aparecido, pero aparecerá, según lo dicho ayer en el banquete.

El 17 del corriente es esperada en nuestra bahía la escuadra inglesa que zarpó ayer de Gibraltar, conforme nos comunica nuestro correspondiente telegráfico.

Las Baleares conmemoró ayer igual fecha publicando en la primera página orlada, un artículo alusivo.

Dice ayer *El Noticiero* que entre los pasajeros que se embarcaron el martes para Barcelona, á bordo del vapor *Lulio*, figuraban cinco obreros de esta capital, firmantes de un comunicado inserto en las columnas del periódico barcelonés *La guerra social*, requeridos por el juzgado de uno de los distritos de la ciudad condal, al objeto de prestar declaración en la querrela que se les instruye por supuestas injurias contenidas en dicho escrito contra varias personas de esta ciudad.

En el cementerio de la Vileta fué enterrado ayer el cadáver de una niña de 3 años, vecina de Son Rapiña, que habia fallecido de difteria.

El movimiento de enfermos en el Hospital civil fué ayer el siguiente:
Entrados: 5 varones 3 hembra.
Salidos: 2 id. 2 id.
Fallecidos: ninguno.

Estudio Clínico de la «Emulsión de Scott» en el Hospital Provincial de Madrid
Los que suscriben, profesores en el Hospital Provincial de Madrid, comisionados por el excelentísimo Decano de la Beneficencia Provincial para el estudio clínico de los efectos de la «Emulsión Scott» CERTIFICAMOS: Que habiendo curado en varios casos de escrofulismos en sus diversas manifestaciones, y lesiones óseas, úlceras supurantes, etc., etc, han comprobado sus efectos tónicos y reconstituyentes

Anoche reanudose la *juerga* en el barrio de la Calatrava en honor de la viuda casada segun se dice en *terceras* nupcias.
Los agentes de la autoridad, presentes, en el lugar del suceso despejaron la calle repetidas veces, ordenando el cierre de casas vecinas.

La Alcaldía ha emprendido enérgica campaña contra *ciertas* casas donde, por ser clandestinas, no puede vigilarse el tráfico inmoral á que se dedican.

La intención por ser buena merece nuestro aplauso; ahora falta saber si producirá el resultado apetecido, pues no sería la primera vez que la cosa fracasara al empezar.

Como que hay influencias... irresistibles, y si esas se atraviesan, entonces el éxito es dudoso.

Y no es que dudemos del Alcalde, no; pero han de intervenir en el asunto tantas personas, que no fuera extraño que alguna, movida á compasión, tratara de ocultar lo que debe merecer ser decomisado como género de contrabando.

Eso no obstante, fiamos en que el señor Alcalde, si ha tomado la determinación sabrá llevarla á cumplido efecto, adoptando cuantas medidas sean necesarias para descubrir esos centros de perdición física y moral.

A causa del temporal suspendieron ayer tarde su salida los vapores que debían emprender viaje para Valencia y Barcelona.

Se están quitando las butacas y limpiando el entarimado de la sala de espectáculos del Circo Balear, para dar en ella los bailes de máscaras que se vienen anunciando.

Con el propósito de pasar en esta isla larga temporada, tal vez toda la primavera, ha venido el célebre pintor francés Mr. Marins, discípulo de Carlos Duran.

Tráele el amor al arte; y por lo tanto cuanto de artístico atesora la isla y cuantas bellezas nos regaló naturaleza serán objeto de su visita para sacar los bocetos que á sus fines necesita.

Otra prorogando plazo para redención del servicio militar.—El de Palma anuncia tener expuesto el presupuesto adicional al vigente.

El de Pollensa anuncia la vacante de recaudador del impuesto de consumos.

El de Manacor el hallazgo de una oveja.

El de Inca lista electoral para compromisarios.

El de Llummayor extracto de acuerdos adoptados.

Hacienda.—Se reproduce el estado de producción minera durante el segundo trimestre.

Juzgados.—El de la Catedral interesa la captura de un individuo condenado en causa sobre lesiones; y emplaza á otro en causa sobre hurto y estafa.

Juzgados municipales.—El de la Catedral publica movimiento de población durante la primera decena de Enero que fué de 46 nacimientos y 19 defunciones.

Administración militar.—Anuncio de subasta para contratar el servicio de cloacas y pozos negros de edificios militares de esta plaza.

Nota de compras hechas por la factoría de Subsistencias de Palma.

Instrucción pública.—Anuncios de escuelas vacantes que han de proveerse por concurso de ascenso, en esta provincia y las de Cataluña.

Tribunal de lo Contencioso.—Relación de dos pleitos incoados ante el Consejo de Estado.

en alto grado. Que es una preparación de gran calor terapéutico, fácil de tomar por los enfermos y perfectamente tolerable por su aparato digestivo, por lo cual la concepluamos de gran utilidad en los estados de debilidad orgánica por las causas anteriormente expuestas.—Y para los efectos consiguientes firmamos la presente en Madrid á 16 de Mayo 1887.

Dr. Antonio Alcaide de la Peña.
Dr. Juan Manuel Ramos.
Dr. B. Hernandez Briz.

Es copia de sus respectivos originales, que obran en el expediente de su razón en los archivos de esta Excm. Diputación, la que expido en cumplimiento de lo acordado como Secretario de esta Corporación. Madrid 26 Mayo 1888.

D. C. PIZZI, Secretario. 1

Correspondiendo á los deseos expresados por muchos de nuestros clientes, hemos perfeccionado y ofrecemos al público bajo la garantía de nuestro nombre una Emulsión de Aceite de Hígado de Bacalao de clase especial (escogido por los agentes de nuestra casa en las célebres pesqueras de la Noruega) en combinación con los hipofosfitos de Cal, Sosa y Potasa. Preparada con todo esmero por procedimientos científicos, grata al paladar y de fácil digestión, la Emulsión de Lanman y Kemp es insuperable como remedio para toda Enfermedad Pulmonar ó de la Garganta y como Recuperativo en los casos de Convalecencia y Enflaquecimiento.

Exijanse siempre nuestra firma y Marca Industrial (grabada en Acero, no litografiada) para evitar el engaño. 49

Lanman y Kemp, Nueva York.
Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Sección Oficial

Extracto del Boletín Oficial número 3.905.
Gobierno civil.—Circular encargándose interinamente del mando el secretario D. Francisco Portela de la Cueva.

Reales decretos de próroga del tratado entre España y Alemania y Bélgica.

Real orden sobre reconocimiento de hijos naturales para los efectos del reemplazo del ejército.

Otra prorogando plazo para redención del servicio militar.

Ayuntamientos.—El de Palma anuncia tener expuesto el presupuesto adicional al vigente.

El de Pollensa anuncia la vacante de recaudador del impuesto de consumos.

El de Manacor el hallazgo de una oveja.

El de Inca lista electoral para compromisarios.

El de Llummayor extracto de acuerdos adoptados.

Hacienda.—Se reproduce el estado de producción minera durante el segundo trimestre.

Juzgados.—El de la Catedral interesa la captura de un individuo condenado en causa sobre lesiones; y emplaza á otro en causa sobre hurto y estafa.

Juzgados municipales.—El de la Catedral publica movimiento de población durante la primera decena de Enero que fué de 46 nacimientos y 19 defunciones.

Administración militar.—Anuncio de subasta para contratar el servicio de cloacas y pozos negros de edificios militares de esta plaza.

Nota de compras hechas por la factoría de Subsistencias de Palma.

Instrucción pública.—Anuncios de escuelas vacantes que han de proveerse por concurso de ascenso, en esta provincia y las de Cataluña.

Tribunal de lo Contencioso.—Relación de dos pleitos incoados ante el Consejo de Estado.

Sección Religiosa

SANTO DEL DIA DE MAÑANA
Sta. Catalina de Ritzis vg. y s. Beningno mr.

CULTOS SAGRADOS
Mañana 13.

En San Jaime, empiezan cuarenta horas dedicadas á San Matías.

Sección Comercial

MOVIMIENTO DEL PUERTO
EMBARCACIONES FONDEADAS
Dia 11.—De Mahón en 10 horas, vapor Nuevo Mahónés, de 396 ton., cap. José Caldés, con 19 mar., 20 pas., valija y efectos.

IDEM DESPACHADAS
Para Barcelona, vapor Palma, de 561 ton., cap. Bartolomé Alzina, con 27 mar., pas. y efectos.
Para Valencia, vapor Unión, de 401 ton., cap. Juan Bosch, con 24 mar., pas. valija y efectos.

VIGIA MARITIMO DE PORTO-PI
AYER 11 DE FEBRERO
OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS
A las doce: atmósfera con ligeras nubecitas y cúmulus por el 2.º cuadrante; los horizontes están como la atmósfera; viento N.N.E. Hojito y la mar llana y rizada del viento.
A la puesta del sol: atmósfera seminubosa; horizontes nubosos y calmosos; viento N.E. fresquito y la mar llana y rizada.
Entradas: Ninguna.
Salidas: El vapor-correo *Cabrera* y un pailebot que ha fondeado en Porto-Pi para cargar piedras.
No queda ningún buque á la vista.
HOY 12
OBSERVACIONES METEOROLÓGICAS
Al orto: atmósfera brumosa y con nublados por el círculo; horizontes cerrados y cali-

mosos; viento N. Hojo y la mar blanca y con resaca.

Al cerrar esta edición ha entrado del O. el vapor *Churruca* de los Sres. J. Roca y C.ª de Barcelona.

ULTIMAS COTIZACIONES
FACILITADAS POR LA CASA AGUILÓ

VALORES LOCALES		DINERO
Palma	Crédito Balear	108'
	Cambio Mallorca	66'50
	Ferro-Carriles de Mall.	63'
	Alumbrado por Gas	100'
	Salinas de Ibiza	215'
	La General Mallorquina	89'
	Bonos Municipales	22'50
	La Islaña Marítima	56'50
VALORES PÚBLICOS		
Madrid	4 p. 8 int. perpétuo	65'75
	4 p. 8 amortizable	77'95
	Cubas (86)	103'
	Banco de España	349'
	Tabacos	
Barcelona	4 p. 8 interior	66'15
	4 p. 8 exterior	71'85
	4 p. 8 amort.	77'50
	Cubas (86)	103'35
	Cubas (90)	94'35
	Coloniales	46'55
	Norte de España	46'75
	Francia	
	Francos	13'90
Madrid	68'
Paris	62'92
Renta francesa	95'75
Londres	62'96

Noticias marítimas

El Consejo Superior de Marina ha acordado que los dos meses de licencia que por enfermedad pueden concederse á los guardias marinas se reduzcan á treinta días y que el exceso se aumente á los tres años que debe durar el aprendizaje.

—El vapor-correo de Filipinas, que tocará el 20 del actual en Coruña, hará escala en Ferról para transportar á Cartagena 300 marineros.

Con dicha marinería embarcará el mayor número posible de clases.

—El señor ministro de Marina ha telegrafiado á las autoridades de Canarias sus pendientes el oneroso derecho de practica que tantos perjuicios venia ocasionando al tráfico de los puertos de aquel archipiélago.

—Se ha dispuesto que los generales, jefes y oficiales de los diversos cuerpos de la Armada que prestan servicio en el arsenal de la Carraca, San Fernando y San Carlos, residan en el punto de su destino, y que los oficiales de los buques fondeados en los caños de la Carraca que se hallen francos de servicio pueden pernoctar en la Población de San Fernando.

La baja en el precio del trigo sigue acentuándose en los mercados del interior de Francia, sin que por esto haya aumentado el número de operaciones.

A Marsella han llegado durante la semana 57.056 quintales de trigo, habiendo en los almacenes 1.253.180 quintales dispuestos para la venta.

En Burdeos los precios de los trigos se mantienen firmes, pagándose los del país á 21, los de San Luis á 20,75 y los de Polonia á 20,25 los 80 kilos.

Las importaciones de la semana última han sido de 23.000 quintales. Para la venta hay dispuestos 74.000 quintales.

En Nantes hay mayor flojedad en los precios, cotizándose los del país á 24,75 y los extranjeros de 25,25 á 25,75 los 100 kilos.

A Ruan han llegado 60.000 quintales de trigo y 8.000 de harina y al Havre 210.415 quintales de trigo y 9.970 de harina.

De los mercados ingleses y americanos telegrafian que continúa denominando la tendencia á la baja en el precio de los trigos, pero que las transacciones son muy escasas.

Nuestro mercado de harinas sigue sin variación respecto de los precios.

Segun una estadística publicada por la Administración de Aduanas de Perpiñan, han sido importados en Francia por el departamento de Pirineos Orientales y durante el mes de Enero último 110.000 hectolitros de vino y 4.000.000 de kilogramos de naranjas procedentes de España. Las exportaciones de Francia para España, durante el mismo período de tiempo, han sido 15.000.000 de kilogramos de carbón de piedra y 2.000.000 de kilogramos de cemento.

—Han llegado á Madrid comisiones de los fabricantes de harinas de Barcelona, Valencia, Bilbao, Santander, Valladolid, Palencia y otras poblaciones.

El objeto de estas no es otro que el de ponerse de acuerdo acerca de los derechos protectores que han de solicitar del gobierno y de las Cortes en lo que se refiere á la introducción de nuestras harinas en Cuba y Filipinas, cuyos mercados están hoy acaparados por los Estados Unidos.

—En Nueva York el trigo ha bajado 15 céntimos de peseta por 100 kilogramos durante la semana.

—Siguen siendo muy importantes las exportaciones de trigo para Europa, en particular las del lado del Pacífico.

—Se insiste en que serán muchos los industriales franceses dedicados á la confección de vinos que se establecerán en España, cerca de la frontera francesa.

Telegramas

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Madrid 11 á las 10'10 m.

Con motivo de la agitación que se nota entre los anarquistas, se han hecho varias prisiones en Barcelona, Reus y Valencia. Continúa la tranquilidad en el resto de España. Se ha reanudado el trabajo en Bilbao.

Madrid 11 á las 5'14 t.

Se han celebrado numerosos ban-

quetos republicanos reinando completa tranquilidad.

Aumentan las huelgas en el extranjero, donde se temen serios desórdenes.

El Gobierno español tiene el propósito de expulsar de España a los anarquistas extranjeros.

Interior 6575.

Madrid 11 a las 7 n.

En el Congreso promuévese un vivo incidente a causa de la supresión de Audiencias de lo Criminal, motivando una proposición incidental en que se consideran insuficientes las explicaciones del gobierno. El señor Pidal ha roto dos campanillas llamando el orden.

El Sr. Cos-Gayon ha declarado que la cuestión motivo del incidente se discutirá con los presupuestos.

Continúa el debate sobre pagos de clases Pasivas de Ultramar.

Madrid 11 a las 8 n.

El consejo de hoy presidido por S. M. la Reina se ha ocupado especialmente de la agitación obrera en diversas provincias.

La escuadra Inglesa ha zarpado de Gibraltar con rumbo a levante.

La Reina Regente ha invitado para la recepción que se celebrará en Palacio el lunes a todos los Prelados que se asientan en el Senado.

Los ministeriales niegan que en Madrid se hayan tomado precauciones extraordinarias con motivo de la agitación obrera.

En Londres se han declarado en huelga los obreros dedicados al transporte de carbones temiéndose produzcan desórdenes.

Un despacho de Viena dice que a petición de Lord Salisbury la triple alianza apoyará la política inglesa en Egipto.

Madrid 12 a las 12:55 m.

En Barcelona reina duro temporal que ha impedido la salida de varios vapores. Continúa la tranquilidad en provincias. Se ha nombrado un Juez especial para procesos anarquistas. En provincias se han celebrado ayer numerosos banquetes republicanos sin ningún incidente.

El maestro Arrieta está espirando.

CRÉDITO BALEAR

Por disposición de la Junta de Gobierno se convoca a los Sres. accionistas para la General ordinaria que a los efectos del artículo 28 de los estatutos, deberá tener lugar el día 6 del próximo Marzo a las once de la mañana, en el domicilio de esta Sociedad.

La lista que comprende el nombre de los que tienen derecho a votar, se hallará expuesta en la Secretaría, donde se facilitarán las papeletas de asistencia.

Los Sres. accionistas que deban ser representados por otros, podrán remitir a la Sociedad sus cartas de representación, hasta el día anterior al designado para la celebración de la Junta.

Palma 11 Febrero de 1892.—Por el Crédito Balear.—El Vocal de turno.—Antonio Marqués. 158

ISLEÑA MARÍTIMA

Por acuerdo de la Junta de Gobierno se convoca a los señores accionistas para la Junta General ordinaria que tendrá lugar el día 21 del corriente a las cuatro de la tarde en el local que ocupan las Oficinas de esta Sociedad, para los efectos prevenidos en los artículos 17 y 27 de los Estatutos.

Para asistir a la Junta deberán los señores accionistas recoger papeletas de entrada mediante la entrega de las acciones

al portador hasta 24 horas antes de abierta la sesión.

Las acciones nominativas deberán estar registradas a nombre de los asistentes con fecha anterior a la convocatoria y éstos podrán hacerse representar por otros accionistas, en virtud de autorización que les será expedida hasta una hora antes de la señalada para la sesión.

Palma 12 Febrero de 1892.—El Presidente, Pedro Sampol.—P. A. de la J. de G.—El Vocal Srío, Ramon Obrador. 157

COMPañIA INDUSTRIAL Y MERCANTIL DE MANACOR

En cumplimiento de lo que previene el artículo 17 de los Estatutos porque se rige esta Compañía se convoca a los Sres. accionistas de la misma para la Junta General ordinaria que se ha de celebrar el día 21 de Febrero próximo a las cinco de la tarde en las oficinas de esta Sociedad calle de Alfonso XIII, número 12.

Manacor 25 Enero 1892.—El Presidente José Aguiló.—Por acuerdo de la Junta de Gobierno el Vocal Secretario interino, Gaspar Fuster. 118

Teatro Principal

No hemos recibido anuncio.

EMULSION DE SCOTT



FRESCA Y DULCE COMO LA LECHE

Tres veces más nutritiva que el

ACEITE de HÍGADO de BACALAO sin ninguna de sus nauseabundas propiedades!

Es el remedio moderno conocido como más RACIONAL, PERFECTO, EFICAZ para el tratamiento y pronta curación de la

TISIS INCIPIENTE, BRONQUITIS Y TOSES CRÓNICAS, CATARROS PULMONARES, ANEMIA Y CLOROSIS, AFECCIONES DE PECHO Y GARGANTA.

Millares de Médicos de Europa han calificado de soberano este remedio, especialmente en las

ENFERMEDADES EXTENUANTES de la NIÑEZ y la PUBERTAD tales que RAQUITISMO, ESCRÓFULA, LINFATISMO, CLOROSIS Y ANEMIA

adquiridas por herencia, ó en el periodo de lactancia, por falta de sustancias nutritivas al sistema

SANGUÍNEO, ÓSEO Y MUSCULAR

10

ACEITE DE OLIVA del predio BINIBASSI



PRIMER PREMIO

EN LA EXPOSICION UNIVERSAL DE BARCELONA 1888

AL DETALL 1 litro Pesetas 1'45
2 » » 3'30
5 » » 7'65
10 » » 14'85

Devolviendo las latas vacias se abonan:

2 litros Pesetas 0'50
Por lata de a 5 » » 0'75 100
10 » » 1'25

DEPOSITOS EN PALMA La Cooperativa Militar—Cuesta de S.º Domingo Alzamora hermanos—Calle de San Miguel Colmado La Providencia de D. Benito Pomar.

Interesante á los estanqueros

PLAGUETAS PARA LA SACA DE EFECTOS TIMBRADOS VIUDA É HIJOS DE P. J. GELABERT.

JARABE VERMIFUGO del Doctor Morey

Preparado con la llamada en mallorquín HERBA CUQUERE D' ARTA es, á la vez que un remedio eficaz contra las lombrices, un reconstituyente enérgico por el 1000 que contiene. Precio de la botella: 1'50 pesetas.

Puntos de venta. En Artá: Farmacia de D. José Sureda, su preparador. En Palma: Farmacia de D. Juan Valenzuela, plaza de la Cuartera número 2, y en la de Sureda, calle de San Miguel. 22

LICOR DE BREA

Eficaz medicamento para combatir las afecciones de la garganta y de los bronquios: bronquitis, catarro pulmonar, resaca, etc.—4 reales frasco. Farmacia de las Copiñas, Plaza de Antonio Maura. 75

Alquiler.—En la calle de San Felio, antes Carazas n.º 7, hay un piso principal con vista á la calle del Estanco y á unos jardines. Informarán en el principal escalera izquierda 1.ª puerta. 125 : 0-6

ESCRITORIO

Escribanías de hierro, madera, níquel, cristals piel, etc., etc. Timbres eléctricos, notaformas, monta sellos, carteras, papeleras, escalemillas, secantes y cuantos caprichos se confeccionan en estos artículos. Montamos todo lo necesario para cualquier escritorio, mediante precio alzado dado por el comprador.

Huésped.—Se alquila un cuarto amueblado con comida ó sin ella.—Marina 6, Horchatería, danán razon.—Palma. 132 8-2

AVISO AL PUBLICO Hay varios carruajes para vender. Informarán en la herrería de Bosch, Olmos 154. 47

ESCOGIDOS DE LOS MAS GRANDES Y RICOS

ACEITE PURO DE HIGADO DE BACALAO DE LANMAN & KEMP

HA OBTENIDO LA APROBACION DE EMINENTES DOCTORES QUE LE DAN LA PREFERENCIA Y LO RECETAN SIEMPRE EN LAS ENFERMEDADES PULMONARES, ESCROFULA, ETC. POR CONSIDERARLO EL ACEITE MAS PURO Y RICO EN PODER CURATIVO QUE SE OFRECE AL PUBLICO

Depósito general en España para la venta al por mayor, Sres. Vicente Ferrer y Compañía, Barcelona.

Palma Imp. enta de Viuda é Hijos de P. J. Gelabert

PILDORAS HOLLOWAY



La experiencia ha demostrado que en muchas enfermedades el uso de las Píldoras Holloway ha producido mas alivio en cuarenta y ocho horas que no hubiese sido posible conseguir con procedimientos ordinarios durante el término de seis meses, así que este notable remedio ha recibido por parte de muchas celebridades del Arte Médico, la merecida denominación de infalible tanto para la cura radical de numerosas enfermedades, como en particular para las viciadas digestiones y afecciones biliosas cuyos males alieja con rapidez sorprendente.

El poder purificativo de estas Píldoras que restablecen la sangre, limpiándola de toda clase de humores, hace que la flojedad, debilidad ó languidez, males que tanto afligen gran número de personas, sean prontamente substituidas por la mas perfecta salud y robustez.

Las peligrosas afecciones invernales como la tos, los constipados, catarros, fluxiones, pulmonías ó enginas, son igualmente dominadas con facilidad, usando dichas Píldoras y Ungüento en conformidad á las instrucciones adjuntas y las personas que padezcan de asma, encontrarán un grande alivio en las Píldoras Holloway, las cuales son constantemente recomendadas á todos los que sufren de este mal. Ningun paciente debe darse á la desesperacion sin haber apelado al poder de este notable medicamento, que tanta fama ha adquirido en todas las partes del mundo.

UNGUENTO HOLLOWAY

El agradecimiento expresado por millares de personas de todas las naciones, es el mejor testimonio de la virtud de este maravilloso Ungüento y nos prueba que, á el solo deben la cura radical de sus cuerpos, despues de haberla buscado vanamente en muchos otros medicamentos; los efectos que produce son incomparables, y particularmente en la curacion de los males de pierna, úlceras, mal de pechos, escrófulas, absesos, mal de garganta, tumores y erupciones del cutis. Para asegurar la curacion rápida y permanente de las enfermedades, conviene siempre que se tomen las Píldoras al mismo tiempo que se emplea el Ungüento. Amplias instrucciones en español relativas al uso de dichos medicamentos envuelven las cajas de Píldoras y botes de Ungüento. Se venden en las principales farmacias del mundo entero y en el establecimiento central del Profesor Holloway, 523, Oxford Street, Londres.

No. 2

En la carpintería de JUAN CRESPI Conquistador, 26, se estiran mapas de todos tamaños, á precios convencionales.

En el mismo establecimiento, se estiran también oleografías, cromos y cualesquiera impresos, cuidando de colocar los marcos ó medias cañas.

Se admiten encargos en las librerías de los Sres. Amengual y Muntaner y Viuda é Hijos de Pedro J. Gelabert. 57